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会長時間

会長 渡部 邦昭

本日は、１０月１日です。今日から１０月(神無月)です。すっかり秋になった様子で

すが、８月、９月は大きな災害に遭遇しました。広島北部を襲った土砂災害、御嶽

山の大噴火による災害と、たくさんの方が亡くなられました。重ねてお悔やみを申

し上げます。私どもの住んでいる日本列島が恵まれた自然環境と災害が背中合

わせであることを改めて思い知らされた夏でした。私たちも、今夏の災害を教訓と

して日々の生活の危機管理を怠らないように心懸けたいと思います。さて、１０月は職業奉仕月間です。本日配布されま

した、ロータリーの友(１０月号)８頁をみて下さい。｢初めに｣のところに、「ロータリーは、単なるボランティア団体ではない。

寄付団体でもない。慈善団体でもなければ、社交団体でもない。ロータリーは職業奉仕という金看板がある。職業奉仕は

ロータリーがロータリーたる所以の奉仕であり、他の奉仕団体との違いはここにある。」と書いてあります。この先は、私が最

初の会長卓話で申し上げたところでありますが、ロータリーの職業奉仕ということについて、ロータリーの友(１０月号)を読

んで改めて思慮してみてください。本日の卓話は、武田龍雄会員のお話です。武田会員は、この度、広島信用金庫の理

事長に就任されました。改めてお目出度うご座居ます。そして、大変な重責ですが、健康に気をつけてがんばってくださ

い、と申し上げたいと思います。｢信用金庫｣とそのほかの金融機関とはどこが違うのですか、との質問があったとのことで

すが、その点の回答については、以下の最高裁判所の判例が参考になります。 

～ 最高裁判所の判例 ～ （※別紙あり）

「信用金庫法に基づいて設立された信用金庫は、国民大衆のために金融の円滑を図り、その貯蓄の増強に資するため

に設けられた協同組織による金融機関であり、信用金庫の行う業務は営利を目的とするものではないというべきであるか

ら、信用金庫は商法上の商人には当たらない。（最判昭63.10.18民集四二・八・五七五、重判昭63商一）」 

このように、信用金庫は商人ではないのです。これに対して、株式会社広島銀行や株式会社中国銀行は商法上の商人

です。ですから、営利を目的としております。こういうことを念頭に本日の卓話をきいていただければと思います。

今回の例会（１０月８日）

来賓卓話

ひろぎんウツミヤ証券株式会社

執行役員本店営業部長

坂本 吉郎 様

出席報告（例会運営委員会）

10月1日(水)出席者

会員総数 56名 ご来賓 0名

出席会員 46名 ご来客 5名

欠席会員 10名 ゲスト 0名

次回の例会（１０月２２日）

ゲスト卓話

広島北ロータリークラブ

河本 浩一 様

幹事報告 （賀谷幹事）

■BOX配布物

■休会の変更のお知らせ

・ ロータリーの友・ガバナー月信を配布しております。ご一読

下さい。

・ 職場訪問例会のご案内を配布しております。ご出欠は、回

覧にてお願い致します。

１１月１９日(水) (株)富士電子産業

・ １０月１４日(火) 広島西南ＲＣ

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) ／ リーガロイヤルホテル広島（広島市中区基町6-78） ／ 082-502-1121

【会長】渡部 邦昭 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F 【TEL】082-221-4894
【幹事】賀谷 俊幸 【ホームページ】http://www.ryohoku-rc.jp/ 【FAX】082-221-4870
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会 員 卓 話

広島信用金庫 理事長

武田 龍雄 会員

会員の方から、「信用金庫と銀行」はどこが違うのかという質問をいただくことが

多いので、それぞれの生い立ちを踏まえながら、お話をさせていただきます。

明治維新以降、政府の金融政策により多くの銀行が設立されましたが、当時設

立された銀行は大事業家の資金調達のためのもので、地域の庶民や小商店、

手工業者、零細農民のために本当に役立つ金融機関の設立が強く求められま

した。

こうした背景の中で設立されたのが、「産業組合法」に基づく当時の信用組合

（現在の信用金庫）です。

設立の経緯から明らかなとおり、営利を目的とする株式会社組織の「銀行」と異なり、「信用金庫」は、中小・零細

企業や個人を対象とする「中小企業専門性」、一定の地域を営業区域とする「地域限定性」、会員の出資による

非営利の「協同組織性」という、銀行とは大きく異なる性質を持っています。

つまり、信用金庫は協同組織金融機関の創立理念である「相互扶助」の精神に則り、地域の運命共同体とし

て、地域社会の発展と繁栄に貢献しなければならないという大きな役割を担っているのです。

営業区域や取引対象が限定されていることは、一見デメリットのように見えますが、実は最大の強みだと思って

います。地元のお客様とのフェイス・トゥ・フェイスのコミュニケーションがあるからこそ、お互いに理解でき、長期

にわたる永続的な関係が維持できるのです。これからも信用金庫らしさを失うことなく、地元広島の活性化や中

小企業の成長・発展、個人の皆様の豊かな生活の実現に貢献してまいる所存ですので、会員企業様の発展に

一層ご活用いただきますようお願いします。
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堀江正憲 会員

10月1日(本日)から、赤い羽根募金が始まります。各地域で､

社協､民協､自治会の役員会が､今日は立っています。(ピーア

ールの為）私は、午後2時よりイオンモール祇園店の玄関に立

ちます。募金よろしくお願いします。

広島市安佐南区社会福祉協議会副会長

祇園学区社会福祉協議会会長

愛谷俊治 会員、下田敬三 会員

広島県高校野球秋期大会に新庄高校が優勝することができ
ました。10月25日、26日中国大会に広島県から、広陵高校、
西条農業高校、新庄高校の3校が出場します。応援宜しくお
願いします。

小川嘉彦 会員

9月27日(土)ホテルグランヴィア広島に於いて、次年度第1回
ガバナー補佐会議が開催されました。東ガバナーエレクトより
G6ガバナー補佐に委嘱されました。宜しくお願いします。

三村直雅 会員

病死した祖父に代わり、この度代表取締役に就任させて頂く

事になりました。まだまだ経験も実力も不足しておりますので、

皆様から様々な事を学ばさせて頂き、立派な社長に成長して

いきたいと思っております。つきましては、今後ともご指導、ご

鞭撻の程、どうか宜しくお願い致します。

山田和弘 会員

10月で山田木材株式会社は、創業120周年を迎えました。山

田三代蔵、山田一三、山田邦彦、そして私山田和弘と4代に

渡って、はげしい経済の変動の中、事業を推し進めて参りまし

た。皆様のご厚誼、ご鞭撻のたまものと感謝申し上げます。こ

れからも社会から要望される凛とした優しさのある企業を目指

して努力する所存です。

武田龍雄 会員

本日から1ヶ月間、10月31日迄、恒例の日本画展が八丁堀支
店の10階で開催されております。無料ですので、是非お立ち
寄り下さい。

渡部邦昭 会員

武田くん、改めて広島信用金庫理事長就任おめでとうござい
ます。大役ですが、頑張って下さい。ご活躍を祈念しておりま
す。本日の卓話お願いします。

菅泰晶 会員

7/20に骨折をしてしまい、皆様にご迷惑をおかけしました。ど

うにか今日から自立歩行できます。今後は遅れを取り戻せるよ

うに頑張ります。

当日計 38,000円 累計 375,000円


